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Gabinete con foco en el 
crecimiento identifica 

para impulsar 
a lo largo del país 
  

COORDINADOR 
ELÉCTRICO NACIONAL 

Licitación Pública Internacional 

Transmisión de Chile. 
En el marco de la Ley General de Servicios Eléctricos de Chile, de acuerdo con lo señalado en el Artículo 
N” 157 del Reglamento los Sistemas de Transmisión y de la Planificación de la Transmisión aprobado 
mediante Decreto Supremo N*37 de 2019 del Ministerio de Energía, el Coordinador Eléctrico Nacional 
realizará el llamado a Licitación Pública Internacional para la Adjudicación de la Construcción y Ejecución 
para las siguientes obras, con avance constructivo, del Sistema de Transmisión: 

Nuevo Transformador en S/£ La Calera 
Extensión de Línea 1466 KV Las Piñatas -San Jerónimo 

Tendido segundo circuito Línea 2x110 kV Agua Santa - Placilla 
Ampliación en S/£ Catemu 
Ampliación SE San Felipe 

293 
293 
293 
418 

1.973.981,00 

Sistema Eléctrico Nacional de 

POR A. SANTILLÁN Y C. VERGARA 

El gabinete procrecimiento 
y empleo del Gobierno ya 
arrojó sus primeros resul- 
tados. Tras 15 encuentros 

desarrollados en las regiones 
del país, a excepción de la 
Metropolitana, la instancia 
avanzó en identificar per- 
misos sectoriales que están 
afectando a unos 181 pro- 

yectos de inversión, los cua= 
les involucran un monto de 

US$ 67.162 millones. 
Esto implicó comprometer 

un total de 414 gestiones ante 

unos 25 servicios. También se 

contabilizaron 75 iniciativas 
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E Las iniciativas 
que presentan 
la necesidad 
de superar 
permisos 
involucran 
unos 
US$ 67.162 
millones. 

con algún grado de progreso 
en alguna dimensión con 
respecto a su situación inicial. 

Sobre el total de proyectos, 
el ministro de Economía, 
Nicolás Grau, explicó que 
fueron revisados “porque 
tenían alguna dificultad en 

materia del tiempo que se 
estaba demorando de un 

permiso sectorial”. 
Según describió, la gran 

mayoría de los permisos 

  

    

  

    
   
       

   

sectoriales ocurren después 
de la resolución ambiental, 

por lo que “muchos de estos 
proyectos, en la medida en 
que se resuelvan estas au- 
torizaciones, pueden partir 
sus inversiones en cuestión 

de meses y, por eso, que el 
foco de este trabajo ha estado 
en los efectos que puedan 
existir durante 2024 y tam- 

bién durante 2025”. 

Por región, es Antofagasta 
la que lidera con la mayor 
cantidad de proyectos revi- 
sados, los que llegan a 83, que 
se traducen en US$ 32.444 
millones y alcanzan el 48% 
del monto total nacional. 

Ampliación SE Catemu 418 
Ampliación SE Capricornio 418 

Aumento de capacidad de transmision en Línea 2x66 KV Maule Talca — | 418 
Ampliación en S/E Plantas 293 
Adecuaciones en SE El Salto 293 

Ampliación SE Valdivia 293 
Ampliación en SE Chocalán 198 
Ampliación en SE Mandinga 198 | 1.262.825,00 

Doble Vinculación Transformador N*1 220/110KV en S/E Cardones 293 | 6.803.965,00 
Ampliación en SE Cerro Navia 418 | N/A 

Ampliación en SE Loreto 198 |1.412.707,00 
Ampliación en SE Lhueimo 198 |1.412.255,00 

Aumento de Capacidad Línea 1466 de Linares Norte= Linares y Ampliación en | 198. | 5.147.931,00 
f Linares 

Ampliación en S/E San Clemente 198 |1.075.275,00 
Ampliación en S/£ Fátima 198 | 5.699.058,00 

Modificación de paños de conesión de línea 2x110V Las Vegas -Cerro Naviaen | 418 | N/A 
nueva Sala GIS 110 KV SE Cerro Navia 110 kV 

Ampliación en S/E Victoria 198 
Ampliación en S/E Molina y Seccionamiento de la Línea 2x66 KV ltahue =Curicó | 198 

4 Ampliación en S/£ Centro 198 
Aumento de Capacidad de Línea 2x220 kV Ciruelos - Cautín 293 

Modificación de conexión de paños de transformación RS y nuevo banco en | 418 
nuevo patio GI5 110 KV SE Cerro Navia 110 kV 

Ampliación en S/E Candelaria 293 
Ampliación en S/E Punta de Cortés para interconexión de Línea 2x220KV | 293 

Punta de Cortés - Tuniche 
Nuevo Transformador en S/£ Punta de Cortés 293 

Ampliación Línea 2x220kV Punta de Cortés-Tuniche. Incorporación de paños de línea | 293 
1 Ampliación SE Picarte 198 

32 Seccionamiento LT 2x220V Ancoa-Itahue en SE Santa Isabel 198 

1.058.600,00 
208,700,00 

11.676.198,00 
4.103.665,00 
3.132.907,00 
1.394.019,00 

1.721.325,00 
3.958.439,00. 
1,755.374,00 
110.347.562,00 

N/A 

1.796.534 
1.970.117 

8.056.680 
6.722.466 
2.378.557 
8.591.525             

  

* Nota: Ellistado final de obras será confirmado durante el proceso de licitación. Los valores de VJ. y AMI. 
referenciales, corresponden a los señalados para cada obra en el respectivo Decreto de Expansión. 
Para participar en este proceso, los Interesados pueden adquirir las Bases de Licitación correspondientes 
al Llamado, las cuales estarán disponibles a partir del 30 de agosto de 2024, y solicitar la inscripción en 
el Registro de Participantes, en la forma que se señalará en las referidas Bases, a través del sitio Web: 
https://www.coordinador.cl/desarrollo/documentos/licitaciones/ampliacion/relicitaciones-art-157/ . Estas Bases 
de Licitación estarán disponibles sin costo en el enlace al Sitio Web. 

Podrán adquirir las Bases e inscribirse en el Registro de Participantes personas jurídicas, tanto chilenas 
como extranjeras, quienes podrán participar en forma individual o como parte de un consorcio o 
asociación, cumpliendo con las exigencias y requisitos establecidos en la Ley General de Servicios 
Eléctricos y en las Bases de Licitación. 

Coordinador Eléctrico Nacional   
  

Matthei: “¿Cómo puede ser que un permiso 
se demore ocho años? 
tenemos a cargo de es 
La alcaldesa y la senadora del PS, 

Paulina Vodanovic, compartieron 
en el Foro Anual de Asimet. 

El tema de la permisología fue motivo 
de controversia en el Foro Anual de 

Asimet. Y las protagonistas fueron la al- 
caldesa de Providencia, Evelyn Matthei, 
y la senadora y presidenta del Partido 
Socialista, Paula Vodanovic. 

“Les quiero contar, por ejemplo, que 
hoy día obtener una concesión marítima 
son ocho años. Es como para echarlos a 
todos. ¿Cómo puede ser que un permiso 
se demore ocho años? ¿Qué tropa de in- 
útiles tenemos a cargo de eso?”, lanzó la 
edil durante una de sus intervenciones 

en el panel de conversación. 
“Por ejemplo, nosotros tenemos una 

obra vial que tenemos que hacer en 
Providencia. Pues resulta que el Consejo 
de Monumentos Nacionales encontró 
tapitas de Coca-Cola. No es broma. Y 
decidió que las tapitas de Coca-Cola 
eran monumento nacional. Y nos tiene 

parado dos años esa obra vial. Y esto 

$ 
Qué tropa de inútiles 

suma y sigue”, añadió la exsenadora. 
A juicio de la edil, “no puede ser que 

el Consejo de Monumentos Nacionales 
haga lo que se le da la gana. No pue- 
de ser que Conaf haga lo que se le da 
la gana”. Matthei llamó a conversar 
sobre cómo hacer para que los permi- 
sos salgan rápido en vez de que “cada 
burócrata haga lo suyo y le da lo mismo 
las consecuencias de sus actos”. 

“Lo que hay que hacer es cambiar la 
forma en que opera el Estado, y en vez 
de que cada uno funcione por sí solo y 
no se haga cargo de las consecuencias de 
sus decisiones, en el fondo todo el mun- 

do actúe en forma conjunta”, agregó. 
A su turno, Vodanovic expresó su 

desacuerdo: “Me molesta, y debo ser 
sincera, escuchar aquí que se ve la paja 
en el ojo ajeno y no la viga en el pro= 
pio, porque me parece que el lenguaje 
de Evelyn respecto a los funcionarios 
públicos es inadecuado”. 

“El Estado es ineficiente, porque hay 
medidas no solo de la permisología, sino 
por la gran desconfianza que está insta-
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Le sigue Magallanes con 
el 29% del total, equiva- 
lentes a nueve proyectos y 
US$ 19.270 millones. En 

este caso destacan distintos 
proyectos catastrados con 
inversiones relacionados a 
la industria del Hidrógeno 
Verde. 

Al contrario, las regio- 
nes con menores montos 
de inversión fueron Aysén 
(US$ 43 millones), Maule 
(US$ 54 millones) y Ñuble 

(US$ 180 millones). 

Sectores líderes 
Por tipología de obras, los 

principales sectores produc- 
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lada, porque estos son proyectos donde 
evidentemente existen las posibilidades 
de que exista corrupción”, afirmó. 

A raíz de ello, Matthei explicó que 
“cuando hablo de que hay una inuti- 
lidad, también son los que organizan 
básicamente, no es el funcionario el 
responsable”, y añadió que ha visto “es- 
pectaculares funcionarios públicos, pero 
la organización del Estado no puede ser 
peor”. 

La presidenta del PS respondió: “Sí, 
tenemos que modernizar el Estado, pero 
mira los vicios que están en el sistema 

PROYECTOS REVISADOS POR REGIÓN 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

  

rEsioNts ES VERSIÓN dan 
US$) 

Total 181 67.162 

Arica y Parinacota 7 887,75 

q "A 4 ¡ 5.611 

Antofagasta 83 32.444 

Atacama 8 1.127 

Coquimbo 9 1.349 

Valparaíso 8 1.620 

O'Higgins 10 1.838 

Maule E 54 

Biobío 10 1.597 

Ñuble 6 180 

La Araucanía 7 483 

Los Ríos 5 259 

Los Lagos 6 399 

Aysén 6 43 

Magallanes 9 19.270 
  

tivos fueron energía y minería 
en cuanto a inversiones. 

En el caso energético, este 
fue el que tuvo un mayor 
número de proyectos con 
82 iniciativas y volumen 
de inversión de US$ 41.589 
millones. 

En monto, lideraron los 
relacionados con el hidrógeno 
verde (US$ 26.930 millones) 
y fotovoltaicos (US$ 7.177 
millones). 

Mientras que en minería se 
contabilizaron 16 iniciativas 

por US$ 15.333 millones, 
mayoritariamente relaciona- 
dos alas tipologías de cobre 
(US$ 12.275 millones) y litio 

sd Mewes y 

FUENTE: MINISTERIO DE ECONOMÍA. 

(US$ 1.500 millones). 
Otros rubros, como la in= 

dustria, contaron con 16 

proyectos revisados por 
US$ 862 millones, con énfasis 
enla piscicultura. En infraes- 
tructura fueron 18 proyectos 
por US$ 8.868 millones, en- 
focados en construcción de 

desaladoras multipropósi- 
tos; desaladoras mineras e 
infraestructura portuaria. 

La menor inversión total 
fue en el ámbito inmobiliario 

con 49 proyectos porUS$ 510 

millones, aunque se dieron 
numerosos proyectos de 
subsidio de integración social 

para primera vivienda. 

        
público también están en el privado. 
Mira lo que pasó con los cortes de luz. 
¿Tú me vas a decir que los inútiles son 
solo del sector público?”, en alusión a 
las compañías de electricidad privadas. 

Ante ello, la alcaldesa de Providencia 

aseguró que la luz se cortó porque se ca- 
yeron los árboles. “En Providencia tuvi- 

mos bastantes menos cortes de luz (...) 

porque nosotros nos habíamos preocu- 
pado de hacer un censo de los árboles y 
empezamos a sacar los árboles que eran 
peligrosos hace seis años atrás”, señaló 
la economista. 
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Gobierno se abre a 

posibilidad de incluir 
entidades con fines de 

POR AMANDA SANTILLÁN R. 

Con un compromiso de 
despacho del actual pro- 
yecto de sala cuna universal 
desde la comisión de Trabajo 

del Senado, este jueves se 
realizó el seminario “Sala 

Cuna y Educación Parvula= 
ria: Una hoja de Ruta para 
su Reforma y Moderni- 
zación”, organizado por 
ComunidadMujer junto con 
la Escuela de Gobierno UC, 
el Observatorio de la Niñez 

y la OIT. 
La propuesta, que surgió 

duranteel segundo gobierno 
del expresidente Sebastián 
Piñera y que cuenta con una 
indicación sustitutiva de la 

actual administración, está 
actualmente en discusión en 
la comisión de Trabajo de la 

Cámara Alta, que al mismo 
tiempo está con el debate 
de la reforma previsional. 

Ante esto, el presidente 
del Senado, José García 
Ruminot, indicó debería 
salir para el primer semestre 
del 2025. 

“Yo no quiero dar un pla= 
zo, pero no debiera pasar de 
mediados del próximo año. 

Una cosa por ahí. Porque 
claro, queda un trámite, 
pero también queda todo 
el trámite en la Cámara de 
Diputados, pero es por eso 

El presidente 
del Senado, 
José García 
Ruminot, 
indicó que 
la iniciativa 
saldría de 
la comisión 
de Trabajo a 
mediados de 
2025. 

que creo y hago un llamado 
a que hagamos este trabajo 
legislativo, porque en la 
medida que nos ponemos de 
acuerdo y las cosas fluyen 
con bastante más rapidez”, 
dijo. 

Un compromiso que la 
ministra del Trabajo y Pre- 
visión Social, Jeannette Jara, 

celebró. 

“Vamos a poner nosotros, 
como Gobierno a todos de 

nuestra parte para que esto 
se pueda consolidar”, dijo. 

Los nudos 
Por su parte, la directora 

de la Escuela de Gobierno 

UC, Andrea Repetto, explicó 
que existen nudos de imple- 
mentación en el proyecto, 
como lo son el problema 
de oferta de horarios que 
sean compatibles con la 

    

diversidad de horarios la- 

borales y de innovación en 
la educación. 

También, indicó que de 
instalar un sistema -pare= 
cido al de Ley de Inclusión 

Escolar- y que de recono- 
cimiento oficial de calidad 

y abierto de los estableci- 

mientos, “la problemática 
de la segregación se va a 
atenuar naturalmente”. 

“Podríamos considerar 

la posibilidad del lucro. 

Tenemos que usar muy 
bien los recursos, pero lo 
que nos podría traer es que 
podemos expandir la oferta 
donde no llega, porque se 
puede hacer atractivo llegar 
a estos fondos y, al mismo 
tiempo, traer innovación 
educativa”, señaló. 

Ante el planteamiento, 
la ministra de la Mujer y 
Equidad de Género, Antonia 
Orellana, señaló que “no 
es efectivo que para poder 
acceder al reconocimiento 

oficial del Estado no se 

puedan perseguir fines de 
lucro, porque de hecho, 
en los actuales jardines 
privados que tienen reco= 
nocimiento oficial, que son 
una dimensión pequeña 
pero queexisten, hay varios 
que en su persona jurídica 
privada tienen declarados 
los fines de lucro”.
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